
Cecilia Morel
ayer durante las
votaciones. 

La ex primera dama Cecilia Morel llegó a votar ayer y se
refirió a la polarización que se vive en el país. “Señoras me
comentaban que ya no les dan ganas de ir a votar. Es una
pena, porque la democracia requiere que la gente participe.
Sebastián tenía razón: Es la fiesta de la democracia”.

También fue consultada sobre cómo se sentía al ir a votar
hoy en ausencia del exmandatario, quien falleció en un trági-
co accidente el 6 de enero pasado. 

“Todo lo que es por primera vez siempre produce un reme-
zón”, dijo Morel. 

La ex primera dama ha sido protagonista en los últimos
meses en distintos foros en los que se ha homenajeado al
expresidente y ha remarcado la necesidad de llegar a acuer-
dos, evitar la fragmentación y generar un clima de diálogo en
el ámbito político. 

Ex primera dama Cecilia Morel
recuerda al exmandatario
al concurrir a las urnas

Un caso insólito se dio en Vallenar ayer durante la primera jornada de votación, cuando la presidenta de la Mesa número 76 en el Liceo
Pedro Troncoso Machuca se ausentó de su puesto para supuestamente ir al baño, pero luego de una hora transcurrida sin que hubiera
regresado fue denunciada por abandono de sus funciones. 

Presidenta de mesa “se fuga” de local de votación en Vallenar

Al Colegio Huelén de la comuna de Vita-
cura llegó a votar ayer el exministro Andrés
Chadwick, donde diversos medios lo espera-
ban para consultarle por su presunta vincu-
lación con el caso Audio, luego de haber sido
mencionado en chats del abogado Luis Her-
mosilla, quien hoy se encuentra en prisión
preventiva.

Ante las preguntas, replicó “no tengo nin-
guna participación ni responsabilidad en na-
da de lo que se ha dicho públicamente”.

Además, acotó que no ha sido citado a
ninguna audiencia, pese a que hace algu-
nas semanas la fiscal Lorena Parra aseguró
que se llamaría a declarar a Chadwick,
“probablemente” como imputado, según
dijo en esa ocasión.

Eso sí, antes había hablado con Chilevisión
y allí comentó que la audiencia de garantías
está fijada para fines de noviembre y dijo que
tiene “total tranquilidad”. “Hay una vieja y
muy sabia expresión que creo señaló el ex-
presidente Lagos en su momento y creo que
todos ya la hemos asumido como un punto
importante. ¿Están funcionado las institu-
ciones? Dejemos que funcionen”, acotó. 

Cabe recordar que quien fuera uno de los
militantes históricos de la UDI renunció a
su partido hace algunas semanas para po-
der defenderse sin impactar al conglome-
rado, según dijo.

Por caso Audio: 

Chadwick
defiende su
inocencia tras
acudir a votar

“No he sido citado”, dijo el
exministro, quien recalcó que
no tiene “ninguna
participación” en los hechos en
que se le ha vinculado.

J. P. GUZMÁN

Andrés Chadwick, exministro del Interior.
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El expresidente Ricardo Lagos había
anunciado el viernes, a través de su
fundación Democracia y Progreso, que
no asistiría a votar producto de un
“cuadro respiratorio que no presenta
gravedad”. 

Y señalaba que por indicación
médica le habían recomendado reposo. 

Pese a esa aclaración de la funda-
ción, ayer comenzaron a circular
distintos rumores en redes sociales
que hablaban de que estaba en estado
grave e, incluso, algunos iban más lejos
y hablaban de un posible fallecimiento. 

Los rumores generaron alarma en
el mundo periodístico y también en
personeros del Partido Socialista y
del Gobierno.

Finalmente, todos los rumores
fueron desmentidos por el propio
exmandatario, quien señaló “de salud
estoy muy bien, eso es lo que quiero
que sepan”. 

Y luego agregó, con cierta ironía,

“suponer que estoy falleciendo me
parece que es una exageración”, dijo a
The Clinic y explicó las razones por las
que decidió no ir a votar tras recomen-
dación médica.

Minutos más tarde, su hijo, el sena-
dor Ricardo Lagos Weber, citó esas
palabras y dijo en la red social X
“Grande Ricardo Lagos (...) mantiene
su buen humor”.

Lagos Weber celebra el humor de su
padre ante rumores de las últimas horas 

Ricardo Lagos Weber.

En Linares votó ayer la senadora de De-
mócratas Ximena Rincón. 
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Varios políticos decidieron ir a votar el
sábado para tener el domingo más despejado
y seguir con atención lo que ocurra el domin-
go. Otros lo hicieron el sábado, porque tenían
que sufragar en regiones. 

Este fue el caso de la senadora por El
Maule, Ximena Rincón, fundadora del partido
Demócratas, quien votó ayer en Linares.

Rincón, quien busca ser candidata presi-
dencial de su partido, anunció que no irá a la
reelección por la 9ª circunscripción.

Cerca de Linares, en Talca, el actual minis-
tro de la Segpres, Álvaro Elizalde, concurrió
a votar, donde estuvo con quien lo reemplazó
en el cargo cuando llegó al gabinete, la
actual presidenta del PS, Paulina Vodanovic.

Elizalde, reconocido por haber logrado
articular en el Congreso acuerdos como el
proceso constitucional y por su capacidad
negociadora, es una figura clave para el PS y
ya suena como un posible candidato para
volver a postular al Senado, en la misma
zona de la que es oriundo. 

El Maule: Una senadora que no va a la reelección 
y un ministro que suena como candidato

La Presidenta del PS y Senadora, Paulina
Vodanovic, coincidió en Talca con el minis-
tro Segpres, Álvaro Elizalde. 
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El taco aguja beige de Evelyn Mat-
thei no fue un aliado para sortear los
baches de la calle Federico Froebel,
hasta donde llegó a las 9:46 de la ma-
ñana la alcaldesa de Providencia para
ejercer su voto. Segura, Matthei con-
tinuó su camino a la sede del Duoc de
Providencia, incluso bromeando con
que saldría corriendo si la prensa no
le despejaba el camino. 

Minutos antes de su llegada hasta el
local de votación, estratégicamente, su
equipo de comunicaciones monitorea-
ba el fin de la transmisión de la votación
del Presidente Boric en Punta Arenas y
su punto de prensa. Antes de llegar a la
mesa 236, Evelyn Matthei entró a una
de las salas del primer piso para saludar
a los vocales de mesa que ahí se encon-
traban. Resulta que esa fue su sala de
clases de primero a cuarto medio, en lo
que era el antiguo Colegio Alemán de
Santiago hasta antes de 1988.

La alcaldesa se demoró 3 minutos
en marcar los votos de alcalde, conce-
jal, consejero regional y gobernador,
y en un intento por dejar bien dobla-
do uno de los votos más grandes, una
vez fuera de la cámara secreta, ironi-
zó: “Es uno de los problemas de los
55 partidos que tenemos en Chile”.

Remover el tablero

Consultada por cómo los últimos
casos Audio, Monsalve y Universi-
dad San Sebastián podrían incidir en
estas votaciones, Matthei aseguró:
“No tengo duda de que va a remover
el tablero. No hay nadie que no esté
metido en estas cosas que no esté in-
dignado y, por lo tanto, cómo van a
reaccionar los chilenos, no lo sé, pero
que esto va a remover el tablero, lo va
a remover. Pueden ser más votos
blancos, más votos nulos, no sé có-
mo, pero los chilenos y chilenas están
sintiendo rabia y decepción”. 

Sobre la denuncia de violación en

contra del exsubsecretario del Interior
y Seguridad Pública Manuel Monsal-
ve, aseveró: “Espero que la fiscalía
pueda avanzar lo más rápidamente
posible y pueda dar tranquilidad, por-
que yo creo que los chilenos están pi-
diendo que la fiscalía haga su trabajo y
que todos podamos conocer qué es lo
que sucedió. Y tengo la impresión de
que el fiscal Armendáriz está actuan-
do con mucha seriedad”.

Con respecto a un eventual cam-
bio de gabinete, subrayó que aunque
es una decisión que solo le corres-
ponde al Presidente Gabriel Boric, en
su lugar, ella los cambiaría “a todos”.

Sin embargo, Matthei resaltó y va-
loró las declaraciones del presidente

de la UDI, Guillermo Ramírez, quien
aseguró que desde su partido no van a
impulsar un libelo en contra del man-
datario tras el caso Monsalve.

“Me alegró mucho que lo haya di-
cho claramente, porque creo que son
definiciones súper importantes. Lo
haga bien, lo haga mal, fue electo y
debe terminar su período. Eso es lo
que sucede en los países que son se-
rios. Eso es lo que quiero para Chile
también, así que vamos a ver qué es
lo que sucede. Es una decisión de él si
cambia o no su gabinete”, consignó. 

Momentos después del punto de
prensa de Matthei, consultada la mi-
nistra secretaria general de Gobier-
no, Camila Vallejo, por las declara-
ciones de la alcaldesa, respondió: “La
verdad es que no me sorprende nada,
siendo una declaración de una perso-
na que probablemente aspira a ser
Presidenta del país, ¿no? Como can-
didata presidencial de la
oposición, no es una de-
claración que me sor-
prenda, la verdad”. 

Evelyn Matthei, que
en las elecciones de 2021
fue reelecta con el 55%
(46.890 votos), hizo un
llamado a que en esta
jornada de dos días “los
chilenos y chilenas voten por gente
seria, por gente que sabe hacer el tra-
bajo, porque tenemos mucho, mucho
que hacer por este maravilloso país”. 

“Hoy vamos a renovar a muchas
autoridades. A todos los alcaldes, a
todos los gobernadores, concejales,
cores. Y yo, básicamente, lo que que-
ría señalar es que los chilenos son
gente muy sensata y entienden qué
es lo que se requiere. Y yo espero que

producto de todo lo que estamos vi-
viendo, sean elegidas personas que
sean confiables, personas serias, per-
sonas que sepan hacer su trabajo”,
afirmó.

Desde el entorno de Matthei desli-
zaron que aunque naturalmente se
espera un triunfo del exministro Jai-
me Bellolio, ese objetivo tampoco se
puede ver como un capital político
directo, sino más bien sería el fruto
de una buena campaña de Bellolio. 

A partir de las 20 horas de este do-
mingo la alcaldesa, junto a su equipo,
llegará hasta la municipalidad para
monitorear los resultados que se ob-
tengan para su comuna. 

Eventual candidatura

A menos de dos meses de que
Evelyn Matthei termine su período
en Providencia, afirmó que “tipo

marzo, abril” existiría
una definición en cuanto
a liderar una candidatu-
ra presidencial.

“Aunque uno no sepa
si es candidato o no, hay
que formar equipos. Ya
lo estamos formando.
Ya tenemos muchas
propuestas, por ejem-

plo: cómo vamos a abordar el tema
cárceles. Las cárceles son funda-
mentales tanto para proteger a pri-
merizos, para lograr su rehabilita-
ción, pero también son importantes
desde el punto de los cabecillas que
tienen que estar totalmente aisla-
dos, así que estamos trabajando con
seriedad, pero quién sea la persona
que represente lo veremos el próxi-
mo año”, explicó.

Sobre elecciones en medio de denuncia de violación contra exsubsecretario Monsalve 

Evelyn Matthei: “Que esto
va a remover el tablero, lo va a
remover. Pueden ser más votos
blancos, más votos nulos”

La alcaldesa de Providencia llegó a las 9:46 horas a emitir 
su sufragio en el Duoc de Antonio Varas e hizo un llamado a votar por
“gente seria”, en el contexto político de estas últimas semanas. 

MARTA ARRIAGADA E.

Matthei afirmó que entre marzo y abril
del próximo año habría una definición
presidencial.
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La alcaldesa votó en el
Duoc de Providencia,

que también fue el
Colegio Alemán, donde

estudió. 

“Fui a saludar a mi papá y a reclamarle a ella, porque había traído a mi papá
(al local de votación), cuando está recién operado”, explicó Leyla Pizarro, herma-
na de la alcaldesa de La Pintana, Claudia Pizarro, quien convirtió un dilema
familiar en noticia este sábado cuando, en medio de la votación de su hermana
alcaldesa, intentó enfrentarla con empujones que, por suerte, fueron bloqueados
con éxito por una acompañante de la edil. En el registro en video, se alcanza a
escuchar que Leyla le grita a su hermana: “¡Saca a mi papá!”, mientras se acerca
a su hermana. Rato después, explicó que su intención siempre fue ayudar a su
papá y no violentar a su hermana que estaba con él. 

“Yo ni siquiera la agarré. Le reclamé, iba a saludar a mi papá”, dijo y
explicó que el progenitor lleva 20 días al cuidado de Claudia Pizarro. A
pesar del altercado, la alcaldesa DC logró emitir sus sufragios en compañía
de su equipo y su padre.

Hermana de Claudia Pizarro llegó
a enfrentarla al local de votación

Un problema
familiar desató

el enfado de
Leyla Pizarro.
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